

登別市立若草小学校だより



若草

令和3年
9月22日
第7号

学校教育目標

- たくましい子 (徳)
- 考える子 (知)
- 健康な子 (体)

一滴の水が大海となって

校長 大熊 龍也

8月27日から緊急事態宣言が発令されるとともに、新型コロナウイルスのいわゆるデルタ株の感染力の強さ(特に若年層)を考慮し、登別市教育委員会の通知を踏まえ、児童の健康と安全を守ることを第一とし、様々な行事や取組を延期してまいりました。直近では、緊急事態宣言の延長に伴い、分散方式で予定していた参観日を中止しました。保護者の皆様には、急な予定の変更で大変申し訳なく存じます。

□6年生の行動が 波のように広がって

緊急事態宣言の中ですが、10月9日予定の運動会に向けての取組を徐々に始めています。今年度は、昨年度と同様、新型コロナウイルス感染症対策のため、規模を縮小して実施する予定です。さらには、デルタ株の感染力の強さを考慮し、種目については、昨年度と変更しています。練習時間も短い中ですが、できうる中で精一杯取組を行い、子どもたちに力を付けさせたいと考えています。

先日、こんなことがありました。運動会に向けて準備を進めていたところ、グラウンドの徒競走のラインを引く地面が草で覆われていて、このままではラインが引けないと教職員で少しずつ草を抜いていました。すると、ある日6年生何人かで休み時間に草を抜いてくれたのです。その姿を見た他の学年も手伝い、最終的にはたくさん子どもたちが手伝ってくれました。お陰で立派なコースができました。もちろん本来的には、教職員が全て行うべきことではありますが、子どもたちが動いてくれたことに感謝しています。そのきっかけとなった6年生の行動が波のように広がりを見せたことに喜びも感じています。

□一滴が集まって大海となる

私たちのすることは大海の一滴にすぎないかもしれませんが、
その一滴が集まって大海となるのです。(マザー・テレサ)

6年生がとった行動は、例えていうならば、水面に投じた小石であり、地面に注いだ一滴でもありました。たった一滴の水でも、いつか大きな海になることの可能性を感じさせる行動でした。新型コロナウイルス感染症対応のため、学年の枠を越えた活動が難しい状況の中ではありますが、子どもたちは様々なかかわりの中、上の学年の姿に触れながら成長していくのです。上の学年は、下の学年に姿勢を示すことで、自覚をもつのです。結果として、一人一人は一滴を注いだだけだとしても、それが30人、そして毎年注いでいくと、いつか「若草小学校の伝統」という大きな海になり、引き継がれていくのではないのでしょうか。おそらく、今回の6年生の行動は、1年生から5年生までの心に焼き付き、引き継がれていくことでしょう。

□子どものために 共に一滴を

週日の個人懇談には、緊急事態宣言下でいろいろとご心配がある中、多数のご来校をいただきありがとうございました。1学期当初に引き続き2回目の懇談でしたが、「共に子どもを育む」視点でお話をさせていただき、大変有意義な時間となりました。

子どもの成長のために、必要な指導、支援、ことばかけには、保護者の皆様の立場でできること、教師ができることそれぞれ違う時もありますし、重なる時もあります。大切なのは、共に子どもとかわかっていく、子どもと一緒に一滴ずつ注いでいくことで、大きな成長という大海が子どもの未来に広がっていくことです。今回の懇談を機に、今後もご理解・ご支援いただくとともに、連携を密にしていけるよう、お願いいたします。もちろん懇談に来校できなかった保護者の皆様とも、共に進んでいきます。

1年間の折り返しの時期。この半年間で注いだ保護者の皆様の教師のそして子どもたち自らが注いできた一滴ずつが、大きな力となって残りの半年のエネルギーとなり、さらに大きな海となるよう期待しています。

生活リズムチェックシートのご協力ありがとうございました…夏休み明けのお子さんの状況を把握していただき、生活リズムを整えるための一助になるように提出をお願いしていました。今後もお子さんのことで、心配などがありましたら、担任や学校へ気軽に相談ください。

若草小学校の子どもたち(9月の様子)

じゃがいもの収穫(1・2年) グラウンドをきれいしました(6年生他)



9月3日(金)、晴天の下、1・2年生の子どもたちがじゃがいもの収穫を行いました。一生懸命に穴を掘って、大小様々なじゃがいもを見つけ、「こんな大きなじゃがいもを見つけたよ。」「こんなにたくさんとったよ。」など、満面の笑みで収穫をしていました。

本来であれば、地域の方たちと収穫の喜びを分かち合うところでしたが、緊急事態宣言の影響で中止となりました。収穫したじゃがいもは児童が分けて持ち帰りました。ご家族の皆さんと「おいしいね。」と言って食べていただければと思います。

6月に予定していた運動会が10月に延期になり、その間にグラウンドは7月まで降り続いた雨とグラウンドに入った新しい土のおかげで、どんどんと成長し、草が生い茂ってしまいました。教職員が手分けをして、除草作業を行っていましたが、6年生を中心にたくさんの子供たちが草取りを手伝ってくれました。

そのおかげで、10月9日(土)には、気持ちの良いグラウンドで、若干競技が少なく、短縮バージョンの運動会になりますが、子どもたちが精一杯がんばることができる環境が整いましたので、ぜひご期待いただきたいと思います。

尚、当日が雨天の場合は、順延となります。観覧等についての詳細は近くなりましたら、文書でお知らせします。

アシュリー先生・宮武先生 よろしくお願ひいたします

8月より、ALT(外国語の指導助手の先生)が、ザッカー先生から女性のアシュリー先生になりました。さらに体育の指導を助けていただいている体育コーディネーターの先生も小杉先生から、高校で体育を教えていた宮武和弘(みやたけ かずひろ)先生になりました。お二人に英語や体育の楽しさを教えていただきます。どうぞよろしくお願ひいたします。

若草文化スポーツ後援会様よりAEDの収納ボックス及び訓練用ダミーの寄贈

今まで、職員室内に保管していたAEDを廊下に設置するための壁掛け収納ボックスを若草文化スポーツ後援会様より寄贈いただきました。さらに緊急時、教職員が適切に対応できるように心肺蘇生訓練用ダミー(上半身のみの人形)も寄贈いただきました。緊急事態宣言が解除になり、落ち着いたところでダミーを使った訓練を実施したいと考えています。若草文化スポーツ後援会の皆様、ありがとうございました。

「校外の生活のきまり」を守って…校区内を時々、巡回すると自転車の乗り方や置き方が危険であり、通行する方にも迷惑になっています。ご家庭でもお店などの出入りなども含め、十分ご指導ください。

10月の主な行事予定

- 1日(金) 運動会特別時間割開始
全校朝会 通知表配布
 - 4日(月) B日課 児童の運動会関係の係打合せ 石拾い
 - 5日(火) 運動会全体練習
 - 6日(水) A日課 運動会総練習(2・3校時)
 - 7日(木) B日課 6時間授業
 - 8日(金) B日課 4時間授業 運動会前日準備
 - 9日(土) 令和3年度開校50周年記念大運動会
 - 10日(日) 運動会予備日 *登校日の場合あり
 - 11日(月) 振替休業日
 - 12日(火) 就学時健康診断
 - 13日(水) 交通安全街頭指導 町会下校指導
 - 14日(木) ウポボイ見学学習(4年生)4年生弁当日
- ※10月の帰宅時刻は9月に引き続き、5時です。
暗くなる前に帰宅するようご指導ください。

- 15日(金) 眼科検診(1年生)
 - 18日(月) クラブ
 - 19日(火) 50周年記念事業航空写真撮影
 - 20日(水) B日課 4時間授業
就学時簡易検査(14時)
 - 21日(木) 食育学習(1年)
室蘭養護学校居住地校交流
 - 22日(金) 不審者対策避難訓練 放課後子ども学習塾
 - 23日(土) 土曜授業日③ A日課 4時間授業
 - 25日(月) 委員会活動
 - 26日(火) 食育学習(5年生)
 - 27日(水) 鷺中体験入学(6年生)
交通安全街頭指導 町会下校指導
 - 28日(木) 宿泊学習1日目(5年生)
 - 29日(金) 宿泊学習2日目(5年生)
- ◎宿泊学習の日程については、見込みですので、正式に決定次第、5年生の学年通信等で連絡します。